

## México tiene rezago de un siglo en el sistema de salud



### Urgen personal capacitado y equipo moderno

Rafael Lozano Ascencio, director de Investigación en Sistemas de Salud del Instituto Nacional de Salud Pública, aseveró ayer que México requiere de un sistema de salud del siglo XXI, porque actualmente tiene un rezago de un siglo.

Entrevistado ayer luego de participar en una mesa panel en el marco de la LXVII Reunión Nacional de Salud Pública que se realizó en el Centro de Convenciones, el especialista dijo que de nada sirve que se cuenten con hospitales enormes y lujosos si se carece del personal capacitado y equipos modernos para la atención eficiente y de calidad a los usuarios.

—México tiene necesidad de salud del siglo XXI y un sistema de salud del siglo XX, no se moderniza al mismo tiempo y la modernidad de tener centros hospitalarios gigantescos no es suficiente, pues primero se tiene que modernizar desde la base, observó.

Añadió que en ese sentido, el reto actual es no sólo destinar mayores inversiones en infraestructura, sino también en la capacitación permanente del personal de salud.

Creo que se tiene que modificar la organización del sistema de salud —añadió—, que es un sistema que está basado en atender infecciones y partos y no basado en atender diabéticos, hipertensos y toda la carga que generan las enfermedades crónicas.

Señaló que las principales enfermedades cargas en el país son en la actualidad la diabetes, cardiopatía esquémica, homicidios, accidentes de vehículos de motor y el principal problema en México es la enfermedad renal crónica, que es una consecuencia de la diabetes y de la hipertensión arterial.

—Los resultados de los estudios de la carga de la enfermedad en México es algo muy novedoso, porque estamos siguiendo una metodología a a nivel mundial y solamente tres países en el mundo lo han aplicado: Reino Unido, China y México. Apuntó que la carga de la enfermedad significa cuáles son las pérdidas de la salud que tiene una sociedad, una población o el mundo, medidas de una manera muy particular, es decir, los que se mueren prematuramente y toda la discapacidad que genera la enfermedad.

(Rafael Mis Cobá)